
COMUNE DI PAVIA

Al  P. G. n.2223/2010

COMMISSIONE CONSILIARE SPECIALE PER LA REVISIONE DELLO STATUTO DEL

COMUNE E DEL REGOLAMENTO DI FUNZIONAMENTO DEL CONSIGLIO

COMUNALE.

RIUNIONE  N. 2 DEL 10 FEBBRAIO  2010

Il giorno 10 febbraio   2010, alle ore 17.00 in prima convocazione e alle ore 18.00 in
seconda convocazione ,  è stata convocata, presso la Sala Gruppi Consiliari 2  di Palazzo
Mezzabarba, la Commissione Consiliare speciale per la revisione dello Statuto del Comune e del

Regolamento di funzionamento del Consiglio comunale, per la trattazione del seguente ordine del
giorno:

1.

2.

Proposte di modifica del Regolamento di Consiglio comunale

Varie ed eventuali

Componenti della Commissione presenti:

Catarisano (8), Gimigliano (7), Mognaschi (5), Bobbio Pallavicini (2), Adenti (1), Brendolise (5),
Castagna (5), Sacchi (4), Ferloni (1),Vigna(1).
Assenti:
Martini (1).

E’ presente il Presidente del Consiglio comunale  Sgotto ed il Vice Presidente Maggi.

Il Presidente apre la seduta e in riferimento al primo punto all’ordine del giorno, precisa che ritiene
meglio iniziare la discussione dal Regolamento del Consiglio comunale.
Il consigliere Brendolise propone di iniziare il lavoro con una sorta di pulizia dello Statuto rispetto a
quanto non più attuale calendarizzando gli incontri e operando sulla divisione per titoli dello
Statuto, come da accodi presi nella conferenza dei Capigruppo.
Il Presidente Catarisano pensa, al contrario, che sarebbe più opportuno iniziare la discussione dal
Regolamento.
Il consigliere Maggi ritiene che questa commissione sia nata per l’aggiornamento normativo dello
Statuto, ad esempio per le circoscrizioni. E’ d’accordo sull’indicare i tempi per la discussione ed
eventualmente i termini.
Il consigliere Mognaschi pensa che occorra, oggi, definire la scaletta degli incontri. Sarebbe più
snello partire dal Regolamento in quanto sussistono maggiori  possibilità di  attuazione in tempi più
ragionevoli. La commissione I^ Affari generali sta lavorando sulle circoscrizioni, utile quindi
lavorare sul Regolamento del Consiglio,  in attesa delle risultanze dei lavori della commissione I^  e
affrontare, poi, la revisione dello Statuto.



Il consigliere Castagna considera questo percorso  diverso da quello concordato nella Conferenza
dei Capigruppo. Ritiene che il regolamento sia uno strumento aggiornato più di recente, l’ultima
modifica dello Statuto invece risale al 2004….
Il Consigliere Adenti ritiene che si debbano affrontare oggi valutazioni di carattere tecnico, iniziare
dalle  parti dello Statuto che riguardano il Regolamento del Consiglio comunale. È opportuno
affrontare prima il capo I del Consiglio comunale, dopo  predisporre i lavori in parallelo.
Il consigliere Sacchi ritiene che si debba partire prima dallo Statuto per gerarchia delle fonti, il
Regolamento infatti  è uno strumento attuativo, si dichiara inoltre  disponibile a calendarizzare gli
incontri.
Il consigliere Vigna è d’accordo nell’affrontare prima la discussione della modifica dello Statuto
poi il Regolamento. Occorre accordarsi per terminare in tempi brevi, non esclude che si possa
concludere il tutto entro sei mesi.
Il Presidente Sgotto afferma che nella Conferenza dei Capigruppo si era parlato in generale, occorre
rivedere sia lo Statuto che il Regolamento, più utile attendere  il nuovo  Codice delle autonomie.
Ci sono molti articoli dello Statuto in contraddizione con il Regolamento del Consiglio.
Il consigliere Brendolise condivide l’impostazione data dal consigliere Adenti, non si possono
decontestualizzare i lavori dello Statuto e del Regolamento.
Alcuni articoli dello Statuto sono fonti del Regolamento.
Il consigliere Bobbio Pallavicini ritiene che sia indubbio che lo Statuto è la legge fondamentale da
cui dipende il Regolamento, ma la revisione completa dello Statuto potrebbe prolungarsi e questa
maggioranza ha , come priorità, la revisione del regolamento, concorda quindi con quanto detto dal
consigliere Adenti: ottimale sarebbe portare avanti insieme la revisione dello Statuto e del
Regolamento.
Il consigliere Adenti gradirebbe la presenza del Segretario Generale per le prossime convocazioni di
commissione. Si potrebbe chiedere al Segretario di presentare una bozza con una ripulitura
marginale da far avere ai componenti della commissione al più presto. Si potrebbe iniziare dagli
articoli dello Statuto che riguardano il Regolamento.
Il consigliere Sacchi condivide l’intervento del consigliere Adenti, sarebbe ragionevole pensare di
impegnare la commissione a finire lo Statuto entro l’estate per poterlo approvare a Settembre.
Il consigliere Brendolise crede che il carico più importante sia la revisione dello Statuto, a questo
proposito ritiene che si debba colloquiare con gli altri organismi della città. Varrebbe la pena di fare
audizioni con associazioni e confrontarsi con la città per dare il senso di quanto si sta facendo.
Organizzare insomma momenti pubblici.
Per il consigliere Gimigliano si tratta di commissione tecnica non c’è problema di gerarchia delle
fonti ma di organizzazione. Il Regolamento del Consiglio si presta a diverse interpretazioni e riporta
istituti di non facile applicazione dovrebbe essere invece uno strumento per il buon funzionamento
del Consiglio. Occorre mettere mano al regolamento e contemporaneamente anche allo Statuto.
Il consigliere Vigna pensa che nella conferenza dei capigruppo fosse emerso proprio questo:
iniziare dallo Statuto ed in particolari dalle parti che riguardano il Consiglio comunale,
successivamente passare al Regolamento perché diventi uno strumento più snello.
Il Presidente Catarisano sintetizza due proposte operative:
1° - affrontare gli articoli dello Statuto per poi passare alla revisione del Regolamento del
Consiglio;
2° - affrontare parallelamente la revisione dello Statuto e del Regolamento, calendarizzando gli
incontri.

Il consigliere Brendolise propone che il Presidente e il Vice predispongano la calendarizzazione con
la programmazione dei lavori, per capire bene come iniziare.
Il Presidente Catarisano propone di affrontare gli articoli dello Statuto che  riguardano il Consiglio
comunale, poi affrontare il Regolamento, dando nel frattempo l’incarico al Segretario Generale di
predisporre un’analisi sulle incongruità dello Statuto.



Il Dr. Scova ricorda che all’esame del Parlamento ci sono alcune norme che riguardano il Consiglio
comunale di cui bisognerà tener conto,  dà la sua disponibilità a partecipare ai lavori della
commissione.

La Commissione termina i lavori alle ore 19.00.

La Segretaria della Commissione
ANNA ROSA PANIGATI

Il Presidente della Commissione
CATARISANO ARMANDO




